



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Conveniencia.** La presidenta **Claudia Sheinbaum**, siempre pendiente de las prioridades, evalúa si vale la pena asistir al G7 en Canadá. Fue invitada por el primer ministro **Mark Carney**, quien, en una charla diplomática de cortesía, aprovechó para hablar del T-MEC y del triángulo económico con Estados Unidos, que gobierna **Donald Trump**. ¿Conviene ir o es mejor quedarse a lidiar con plantones y elecciones judiciales? La decisión está en veremos, pero que a México lo inviten al G7 ya dice mucho. No es vanidad, es geopolítica. Y los analistas estarán de acuerdo en que un viaje internacional en medio del caos que es México, no le caería nada mal. Ni a ella ni al país.

**2. Comparaciones.** **José Woldenberg**, **Luis Carlos Ugalde**, **Leonardo Valdés** y **Lorenzo Córdova**, exconsejeros presidentes del IFE e INE, enfrentaron crisis poselectorales, reformas estructurales y elecciones tensas. Y salieron vivos, y con el INE fortalecido. **Guadalupe Taddei**, en cambio, tiene la cancha más pareja, el respaldo oficial y un proceso judicial con menor presión. ¿Cómo no garantizaría certeza jurídica y logística? El 1 de junio no se vota por presidente ni por Congreso o gobernadores. Si ellos pudieron con mucho más, a ella le toca cumplir su encomienda a cabalidad y sin pretextos.

**3. Volantazo.** Se dice fácil, pero en tres meses un sistema aduanero fue sacudido de raíz. Desde que **Rafael Marín Mollinedo** regresó a la Agencia Nacional de Aduanas de México en febrero, la

recaudación se cuadruplicó, se cancelaron contratos irregulares por más de 10 mmdp y se dismantelaron esquemas de contrabando con mercancía subvaluada en cientos de millones. Mientras otros apenas toman protesta, **Marín** ya entrega cifras históricas, moderniza procesos y pone orden en una de las áreas más conflictivas del gobierno de **Claudia Sheinbaum**. Tecnología, coordinación y mano firme. Cuando el compromiso es real, el resultado se nota.

**4. Apagón.** La SCJN se despide en silencio. A tres meses de su dismantelamiento, con pocos fallos relevantes y mucho menos la valentía de acatar la sentencia de la Corte Interamericana para eliminar la prisión preventiva oficiosa. **Norma Piña**, la primera mujer en presidirla, será también quien apague la luz. Con **Luis María Aguilar** ya fuera y la Sala Segunda a medio gas, se optó por no decidir y dejarle los problemas a la próxima Corte. **Loretta Ortiz**, con altas probabilidades, **Yasmín Esquivel** y **Lenia Batres**, aguardan en la antesala del poder. A como vamos, la Corte cambiará hasta de nombre.

**5. Obcecados.** Más de siete horas de reunión para nada. La CNTE, con una mano extendida y la otra empuñada, exigió a **Rosa Icela Rodríguez** lo innegociable, abrogar la Ley del ISSSTE de 2007, como si eso pudiera deshacerse de un plumazo. **Filiberto Frausto**, de la sección 34, y **Pedro Hernández**, de la 9, insisten en que no rebajarán ni un grado su exigencia. ¿Qué diálogo quieren si entran a una reunión para negar cualquier margen de acuerdo? Reforma bloqueada, reforma tomada. El chantaje educativo no es estrategia, es cerrazón con megáfono. ¿Diálogo? Sólo si lo aceptas todo. Así no es.